

PUNTOS DE SUSCRICION.

PRECIOS DE SUSCRICION.

LA EPPOCA

PERIODICO POLITICO DIARIO

EDICION, CALLE DE LAS TORRES, NUM. 11.
Libreria de Cuesta, calle de Carretas, y de Lopez, calle del Carmen.
PARIS, para suscripciones y anuncios, C. A. Saavedra, rue Taitbout, 52.

Diez y seis reales al mes en Madrid.
Paris y demas naciones de Europa, 25 rs. tres meses.
Londres, y una libra esterlina el trimestre. En los 40...

DON ANTONIO DE LOS RIOS Y ROSAS.

Sit mihi fas audita loqui.
Encid. Vito.
Todos los periodicos de ayer, sin distincion ninguna de...

Después de treinta años de triunfos sin victoria, después de treinta años de luchas arduas en que habia logrado vencer a todos los gigantes de la palabra...

Para llegar a este suplicio y necesario termino, después de las hondas perturbaciones que consecuentemente...

Naciente aun se hallaba en España la libertad constitucional, cuando viniendo de Ronda, su patria siempre amada...

En este período se senta plaza de solista Rios y Rosas: en él brilló, periferista ilustre, bajo la direccion de D. Andrés Boregón...

hasta que en estas querrelas intestinas le sorprendió el ojo vigilante revolucionario y vio el movimiento que tuvo por bandera el famoso programa de Manzanas...

La disidencia austera de Rios y Rosas, siguió otras con presunciones de analogia justificada, y como habia sucedido al partido moderado...

La dinastía de D. Amadeo pasó: Rios y Rosas, que no lo votó, con fé de que este principio tenia animos suficientes...

Por desventura no abundan en nuestra sociedad contemporánea los hombres del temple de alma de Rios y Rosas...

Desde que en la juventud de sus dias apareció por vez primera en Madrid, ya dio claras pruebas de su rigido carácter...

educacion pia y severa, y el trato de conservarla intacta en medio de la erudicion incrédula de su época...

Nunca creyó que el gobierno era el poder, sino el derecho y su garantía, y así buscaba y quería en él aquella reconciliacion fecunda de una subordinacion noble...

Temase por uno de los hombres mas liberales de las generaciones contemporáneas, y llamaba libertad a la libertad...

LOS ANTIGUOS Y MODERNOS VASCONGADOS.
SU ORIGEN Y SITUACION SOCIAL Y SU SITUACION E INQUIETUDS ACTUALES.

A propósito del libro del Sr. D. Miguel Rodriguez Fe y, titulado Los Vascongados, su patria, su lengua y el príncipe L. Bonaparte, con notas, ilustraciones y comprobantes, (1)

Tal silencio lo suple el MONTECEN UNIVERSAL del 6 de agosto de 1793. Helbre en el Moncey, que su teniente Dessain con 4.500 hombres siguió el Deva arriba como tenia Cresp...

ria mantener aquella posicion; y, teniendo este que le cortasen la retirada de Vitoria, resolvió encaminarse a Bilbao...

No cabe duda en mi concepto, que si aun con los 11.000 hombres que le suponía Moncey, que quizá fueran menos...

Solo así, en verdad, se explica la marcha triunfal de los franceses desde muy poco lejos de San Sebastian hasta Miranda de Ebro...

No hay la menor duda que, sin contar con el país, el plan de defensa español era errático y con la esperanza en su buen éxito infundada...

(1) GAZETTE NATIONALE DE LA MONTECEN UNIVERSAL du 19 Thermidor, l'an 3 de la République (6 de agosto de 1793).

rezo a primera vista indispensable, pero impedia a un objeto, según se verá mas adelante.

Voluntariamente sostenida la campaña de 1813 por los voluntarios vascongados, aunque los apoyasen con vigor las fuerzas navales inglesas y el corto cuerpo de tropas regulares...

Pero donde se dio ya una verdadera batalla entre los vascongados y los italo-franceses, fue en las alturas de Guernica y Munquín el 2 de abril de 1813...

Solo así, en verdad, se explica la marcha triunfal de los franceses desde muy poco lejos de San Sebastian hasta Miranda de Ebro...

No hay la menor duda que, sin contar con el país, el plan de defensa español era errático y con la esperanza en su buen éxito infundada...

(1) GAZETTE NATIONALE DE LA MONTECEN UNIVERSAL du 19 Thermidor, l'an 3 de la République (6 de agosto de 1793).

FOLLEIN DE LA EPPOCA. 75

LA SOCIEDAD DE SEGUROS POR PAUL FEVAL.

PARTE SEGUNDA.
El defensor de su mujer.
Mr. Ferrand guardó silencio por un momento.
«Oía a mi madre y a mis hermanas que estaban discutiendo en voz baja, pero con energía, sobre si irian al sermón...

«Adiviné una pregunta en sus labios, pero no llegó a formularla.
«Hasta la vista, pues, mi querido Thibaut, me dijo tendiéndome otra vez su mano, que tomé en la mia; no siento haber dado este paso, que hubiera podido ser mejor...

«Nuestra última parada fué en la esquina del malecon del Horloge y del Puente Nuevo, enfrente de la casa Lerobours.
«Hacia un tiempo frío y oscuro. La nieve caía a ratos, y aunque era domingo estaba el puente casi desierto.
«No está el tiempo ni para que salga un estudiante.
«Yo estaba satisfecho. Para nosotros era un buen tiempo.

«Ese hombre iba emborrachado en su capa. No estoy seguro de haber reconocido al doctor Schantz.
«No habia acabado de hablar cuando ya estaba fuera del carruaje.
«Los majestros, vestidos de negro, llegaban corriendo porseguidos de cerca por los seis jóvenes que ahora aparecían estar burruchos.

«Elegió de cabeza contra el pecho del que habia arrancado el velo, el cual fué levantado del capo y volvió a caer estallando un sacro ruidito.
«Me revolvi contra el que iba a alcanzar a la otra Juana y le precipité de cabeza contra las maderas.
«¿Teneo lo bien que a un papel maldonado la voz de la Juana que decía, a mi no debia?

Terminó al fin aquella campaña por El Loua de la villa de Castro. Los días vigorosamente defendida, y atacada por los franceses con mucha artillería y grandes fuerzas...

PARTE POLITICA.

MADRID 5 DE NOVIEMBRE DE 1873.

Viendo caer á tierra un árbol robusto, las gentes se duelen de que desaparezca la belleza de las ramas y follaje con que se cubría en la primavera...

Sin embargo, la naturaleza es incansable y agradecida al punto de que ayuda con todas sus fuerzas al trabajo que se emplea en hacerla fructífera...

Por supuesto, ninguno de esos periódicos trata de explicar cuál ha sido el verdadero móvil que ha inspirado la última resolución del príncipe...

Es indudable que de la equivocación sufrida por los que creían ya definitivamente conseguido el acuerdo entre Chambord y los liberales, la culpa ha estado en la comisión de los nueve...

Al hablar de las pérdidas de esa clase, que rápidamente fueron disminuyendo en la España contemporánea el capital, nunca muy opuso por desgracia en la época presente...

Comprendemos por eso la especie de alio que en el momento actual han hecho la política y los partidos ante el férreo D. Antonio Ríos Rosas...

La Providencia, y en embargo, es eternamente sabia y justa. Si la falta, siempre dolorosa, de tantos hombres notables como nos van abandonando...

Contradictorias son las noticias que circulan sobre la negociación pendiente entre el gobierno y el Banco de España para emitir billetes hipotecarios...

Natural es, á favor nuestro, que no se forjan ni apunten siquiera nuevas y notables individualidades en una época exageradamente igualitaria...

Los hombres que se parten, vivieron en una época turbulenta, sí, pero en la que la inteligencia, el carácter, la autoridad moral, el prestigio y la gerarquía significaban algo...

qué grande y universal reputación ha de ser posible? Los periódicos carlistas, que procuran manifestar gran alegría por la última carta del conde de Chambord...

No nos parece, sin embargo, temerario suponer que, tomándolo todo en cuenta, el carlismo tiene más motivos de disgusto que de gozo con la última carta del conde de Carlos X...

Mientras así sustituye La REVENCIÓN con elogios á Chambord las esperanzas que tenía de pronto socorro para el carlismo, EL PENSAMIENTO ESPAÑOL, que en los días anteriores había tratado de colocar su ideal fuera de todas las formas de gobierno...

Por supuesto, ninguno de esos periódicos trata de explicar cuál ha sido el verdadero móvil que ha inspirado la última resolución del príncipe...

Es indudable que de la equivocación sufrida por los que creían ya definitivamente conseguido el acuerdo entre Chambord y los liberales, la culpa ha estado en la comisión de los nueve...

Al hablar de las pérdidas de esa clase, que rápidamente fueron disminuyendo en la España contemporánea el capital, nunca muy opuso por desgracia en la época presente...

Comprendemos por eso la especie de alio que en el momento actual han hecho la política y los partidos ante el férreo D. Antonio Ríos Rosas...

La Providencia, y en embargo, es eternamente sabia y justa. Si la falta, siempre dolorosa, de tantos hombres notables como nos van abandonando...

Contradictorias son las noticias que circulan sobre la negociación pendiente entre el gobierno y el Banco de España para emitir billetes hipotecarios...

Natural es, á favor nuestro, que no se forjan ni apunten siquiera nuevas y notables individualidades en una época exageradamente igualitaria...

Los hombres que se parten, vivieron en una época turbulenta, sí, pero en la que la inteligencia, el carácter, la autoridad moral, el prestigio y la gerarquía significaban algo...

Los periódicos carlistas, que procuran manifestar gran alegría por la última carta del conde de Chambord...

posibilidad de que quiebre el comprador existe en todos los casos, y están más expuestos á esta eventualidad los particulares que una empresa cuya inauguración se ha señalado con el desembolso de muchos millones...

¡Singular manera de razonar tiene EL FEDERALISTA! El gobierno republicano presidido por el Sr. Castelar, deseando evitar peligros para la integridad de la patria...

Respetando, porque sabemos honrar la desgracia, el llamado derecho de patateo, si quiera se ejerza con la violencia que advertimos en EL FEDERALISTA...

De buen grado reconocemos, que este razonamiento es artificioso; pero todavía lo es más el de EL FEDERALISTA á quien imitamos. Lo que queda, en suma, del artículo de aquel periódico...

Solo incurriendo en muchas inexactitudes, y confundiendo los términos de una manera lastimosa, puede LA BANDERA ESPAÑOLA intentar la defensa de la conducta seguida con la magistratura por los radicales...

Lo que nosotros condenamos en las disposiciones incluídas en la ley orgánica de tribunales, fué el escandaloso precepto de que no se tuviera en cuenta para nada la antigüedad al clasificar á los magistrados...

La guerra continúa dando escasísimas noticias acerca de ambas insurrecciones; pero las pocas que da todas son favorables á las fuerzas del gobierno...

En la parte oficial se anuncia que Villalón se dirige á Ateiza, y que la facción Sabariegoz entró en Logroño, con un número de 200 caballos y 40 infantes en muy mal estado...

El general en jefe desde La Palma participa que, según las noticias recibidas de Cartagena, aun no se ha resuelto ayer la crisis acerca de la nueva Junta...

El general en jefe desde La Palma participa que, según las noticias recibidas de Cartagena, aun no se ha resuelto ayer la crisis acerca de la nueva Junta...

El general en jefe desde La Palma participa que, según las noticias recibidas de Cartagena, aun no se ha resuelto ayer la crisis acerca de la nueva Junta...

El general en jefe desde La Palma participa que, según las noticias recibidas de Cartagena, aun no se ha resuelto ayer la crisis acerca de la nueva Junta...

El general en jefe desde La Palma participa que, según las noticias recibidas de Cartagena, aun no se ha resuelto ayer la crisis acerca de la nueva Junta...

Abundante es hoy la parte oficial de la Gaceta, pues contiene disposiciones de casi todos los ministerios. Rompe la marcha un decreto expedido por la presidencia del poder ejecutivo...

¡Singular manera de razonar tiene EL FEDERALISTA! El gobierno republicano presidido por el Sr. Castelar, deseando evitar peligros para la integridad de la patria...

Respetando, porque sabemos honrar la desgracia, el llamado derecho de patateo, si quiera se ejerza con la violencia que advertimos en EL FEDERALISTA...

De buen grado reconocemos, que este razonamiento es artificioso; pero todavía lo es más el de EL FEDERALISTA á quien imitamos. Lo que queda, en suma, del artículo de aquel periódico...

Solo incurriendo en muchas inexactitudes, y confundiendo los términos de una manera lastimosa, puede LA BANDERA ESPAÑOLA intentar la defensa de la conducta seguida con la magistratura por los radicales...

Lo que nosotros condenamos en las disposiciones incluídas en la ley orgánica de tribunales, fué el escandaloso precepto de que no se tuviera en cuenta para nada la antigüedad al clasificar á los magistrados...

La guerra continúa dando escasísimas noticias acerca de ambas insurrecciones; pero las pocas que da todas son favorables á las fuerzas del gobierno...

En la parte oficial se anuncia que Villalón se dirige á Ateiza, y que la facción Sabariegoz entró en Logroño, con un número de 200 caballos y 40 infantes en muy mal estado...

El general en jefe desde La Palma participa que, según las noticias recibidas de Cartagena, aun no se ha resuelto ayer la crisis acerca de la nueva Junta...

El general en jefe desde La Palma participa que, según las noticias recibidas de Cartagena, aun no se ha resuelto ayer la crisis acerca de la nueva Junta...

El general en jefe desde La Palma participa que, según las noticias recibidas de Cartagena, aun no se ha resuelto ayer la crisis acerca de la nueva Junta...

El general en jefe desde La Palma participa que, según las noticias recibidas de Cartagena, aun no se ha resuelto ayer la crisis acerca de la nueva Junta...

El general en jefe desde La Palma participa que, según las noticias recibidas de Cartagena, aun no se ha resuelto ayer la crisis acerca de la nueva Junta...

El general en jefe desde La Palma participa que, según las noticias recibidas de Cartagena, aun no se ha resuelto ayer la crisis acerca de la nueva Junta...

del cargo de comandante de voluntarios. El batallón todo ha hecho dimisión; un importante personaje político que ha recibido los detalles y documentos donde se cuenta de tan graves sucesos, debe ver hoy ó mañana al Sr. Castelar para ponerlos en su conocimiento...

La ESPERANZA pregunta si es cierto que en Balsain se está haciendo y media de bosque en el campo, sacando hasta las raíces, para formar una posesión de tierra de pan llevar...

Un periódico ha propuesto que los restos mortales del Sr. Ríos y Rosas se conserven en un mausoleo costado con una suscripción de sus admiradores...

El CORREO MILITAR dice que 1,880 hombres destinados al arma de caballería, que están recibiendo su instrucción en Alcalá de Henares, la lleven muy adelantada...

Ayer dábamos cuenta de la dolorosa pérdida que ha experimentado la nación y especialmente el cuerpo de artillería con el fallecimiento del respetable mariscal de campo D. Francisco Antonio de Elorza y Aguirre...

Como se muestra en su número de anoche EL DIARIO ESPAÑOL con los neo-republicanos, por otro nombre: republicanos democráticos, ó los radicales...

¡Por de pronto, dice, justo es no olvidar y reconocer que algunos de los actuales ministros vienen con cierta elegancia. Esto puede explicar hasta cierto punto la resistencia y el fracaso de la negociación...

Otro rasgo que caracteriza al Sr. D. Antonio de los Ríos y Rosas. Hace algún tiempo, y en época por cierto en que el ambiente republicano no le sobaba el diestro (verdad es que jamás fué tampoco rico)...

El general en jefe del ejército de Cataluña ha telegrafado al gobierno una importante noticia. Esta se reduce á la medida adoptada últimamente por la Diputación provincial de Barcelona...

Dieta corporación, dice LA CORRESPONDENCIA, agobiada por el exceso de sus atenciones y la escasez de recursos, ha decidido disolver los cuerpos de voluntarios que sostenta...

El gobierno ha aprobado en todas sus partes las medidas adoptadas por la Diputación y el proceder de las autoridades...

Dimos la noticia de haber sido desarmada la Milicia de Jerez de los Caballeros. Ha sido, según parece, una medida necesaria, pues al fin los propietarios de terrenos invadidos por los socialistas de dicha población comienzan á ser amparados en su derecho por las autoridades de Badajoz...

El Sr. Elias, aún le colega, jefe de la Guardia civil, encargado de hacer respetar el principio de autoridad en el pueblo, ha estado á punto de ser arrojado por las masas y voluntarios, que se han resistido á dejar los terrenos por espacio de nueve meses han venido poseyendo por debilidad de los gobiernos anteriores...

Del párrafo siguiente de EL IMPARCIAL se desprende quién fué uno de los jefes que en Chimbitilla lograron escapar cuando el Sr. Garrañá cayó en poder de las tropas del gobierno...